

STELLUNG 2025

Am 11. und 12. Februar 2025 fand für unsere Schüler des Geburtsjahrganges 2007 die Stellung statt. Dominik Ivancsics [4AK] berichtet:



► Die Stellungspflichtigen der BHAK für Führung und Sicherheit des Geburtsjahrganges 2007

Die Wehrpflicht beginnt für männliche österreichische Staatsbürger mit dem 17. Geburtstag und dauert grundsätzlich bis zum 50. Geburtstag, in Sonderfällen bis zum 65. Geburtstag.

Sie umfasst:

- die Stellungspflicht
- die Pflicht zur Leistung des Präsenzdienstes
- die Pflichten des Milizstandes
- die Melde- und Bewilligungspflichten

Die Stellung soll feststellen, ob Wehrpflichtige Ihren Wehrdienst ableisten können. Sie wird durch die, bei den Militärkommanden eingerichteten, Stellungsstraßen

durchgeführt. Bei der Stellung absolvieren die Wehrpflichtigen an zwei Tagen psychologische Tests und Gesundheits-Checks zur Überprüfung deren körperlichen sowie geistigen Eignung.

Normalerweise erfolgt diese Untersuchung im Heimatbundesland. Für uns Schüler der BHAK für Führung und Sicherheit besteht dazu eine Ausnahme - wir haben alle unsere Stellung bei der Stellungskommission in Wien.

TAG 1 – 11. FEBRUAR 2025

Am 11. Februar 2025 startete um 05.30 Uhr unsere Reise zur Stellungsuntersuchung. Nach einer etwa einstündigen Fahrt erreichten wir um ca. 06.45 Uhr die Stellungskommission in Wien. Beim Check-in erhielten wir einen Spindschlüssel sowie eine Identifikationsnummer. Nach kurzer Wartezeit wurde uns die Stellungsbekleidung ausgegeben, die wir für die nächsten anderthalb Tage tragen mussten. Anschließend wurden unsere Körpergröße und unser Gewicht erfasst.

Gegen 08.00 Uhr begann die medizinische Untersuchung mit der Blutabnahme, gefolgt von einer Röntgenuntersuchung. Danach bekamen wir ein kleines Frühstück, bestehend aus einem Sandwich, einem Müsliriegel und einem Getränk. Anschließend wurden wir in zwei Gruppen aufgeteilt: Eine Gruppe absolvierte am Vormittag einen computergestützten Test, während die andere Gruppe den medizinischen Untersuchungen unterzogen wurde. Diese bestanden aus einem Hörtest, einem Sehtest, einem Krafttest, einem Lungentest sowie einem EKG.

Nach den Untersuchungen erfolgte das Mittagessen, bei dem Schnitzel mit Gemüse serviert wurde. Am Nachmittag tauschten die Gruppen ihre Aufgaben: Die zweite Gruppe durchlief nun die medizinischen Untersuchungen, während die erste Gruppe den Computertest absolvierte. Gegen 16.00 Uhr war der erste Tag beendet, und wir traten die Rückreise nach Wiener Neustadt an.

TAG 2 – 12. FEBRUAR 2025

Der zweite Tag begann erneut mit der Abfahrt um 05.30 Uhr in Wiener Neustadt. Nach unserer Ankunft in Wien begann der zweite Untersuchungstag mit einem Vortrag über die Karrieremöglichkeiten beim Österreichischen Bundesheer. Im Laufe des Tages hatten wir zudem ein persönliches Gespräch mit einem Psychologen oder einer Psychologin. Anschließend erfolgte eine weitere ärztliche Untersuchung, bei der uns die Ergebnisse der Untersuchungen vom Vortrag erläutert wurden.

Nach dem Warten auf unser Tauglichkeitsergebnis wurden wir um ca. 12.00 Uhr entlassen und traten die Heimreise nach Wiener Neustadt an.

FAZIT

Die zwei Tage bei der Stellungskommission Wien waren gut organisiert und strukturiert. Neben den medizinischen Tests und Untersuchungen erhielten wir einen Einblick in die Karrieremöglichkeiten beim Bundesheer. Trotz der langen Tage verlief die Stellung reibungslos und effizient.